



LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO DE INTERESES MATERIALES, CIENCIAS, ARTES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

SALE TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS LUNES Y SE REPARTE A LAS SIETE Y MEDIA DE LA TARDE.

PRECIOS DE SUSCRICION.
 Con figurin, dentro y fuera de la capital, trimestre. 24 rs.
 Sin figurin, id. id. 21
 Ultramar y extranjero... 42
OFICINAS.
 Calle de S. Lorenzo, núm. 11.

ANUNCIOS DEL CALENDARIO PARA MAÑANA.
 S. Eusebio ob. y S. Luis Gonzaga cf.

Sale el sol á las 4 y 57 m. y se pone á las 7 y 26.
 Sale la luna á las 5 y 54 m. de la m. y se pone á las 8 y 18 m. de la t.
 Tiene el día 14 h. y 49 m. y la noche 9 h. y 11 m.

JUBILEO.—En la iglesia de Sta. Catalina.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.
 Linea de anuncios 12 mrs.
 Idem de comunicados... 24
 Los de los suscritores con un 25 por 100 de rebaja.
 Se admiten contratos á precios de tarifa.

Segun anuncia nuestro apreciable colega *El Comercio*, en Orihuela se agita actualmente una idea que, si llega á realizarse como suponemos, cambiará esencialmente las condiciones de aquella hermosa y rica comarca, mejorando á la vez la precaria situacion de sus colonos, y destruyendo los obstáculos que hoy dificultan el desarrollo de la riqueza pública. Se trata de crear un Banco agrícola, á cuya sombra benéfica pueda prosperar la numerosa clase que dedica sus ásperas tareas al cultivo de los campos, y que como en otras muchas partes acontece, ve esterelizados sus constantes esfuerzos por los crecidos arrendamientos que está obligada á pagar, y por los inmorales premios de la usura que satisface tambien, con mengua de sus legítimos y sagrados intereses.

La iniciacion de tan útil proyecto se debe al celo paternal del respetable y digno señor Obispo que en su constante afán de mejoras positivas, procura difundir en todos los pueblos confiados á su cuidado, las semillas de la ilustracion y de los verdaderos adelantos.

Los habitantes de la huerta de Orihuela, apesar de la feracidad del país, son pobres, cuando debieran ser ricos: este raro fenómeno tiene una explicacion bien sencilla y natural, que reconoce por causa la organizacion especialísima de las localidades, ó la situacion en que se hallan los colonos y

arrendadores, respecto de los propietarios territoriales. Reconocido el origen de ese atraso lamentable, se trata de acudir con el oportuno remedio, y solo debemos desear por tanto que, llegue á sazón lo antes posible un pensamiento que tantos y tan excelentes frutos debe proporcionar á la numerosa clase agricultora.

En los tiempos primitivos, estaban confundidos las funciones del capital y del trabajo: mas tarde el segundo quedó completamente subordinado al primero, y pareció la esclavitud que, es el primer período de la lucha entre esos dos agentes importantes de la produccion.

Dió un paso mas la civilizacion moderna, y los trabajadores se convirtieron en colonos, adquiriendo algunos derechos, y separándose de los señores territoriales para tener una parte en la propiedad.

Preciso es pues, que los arrendadores de nuestros campos sacudan ese yugo terrible, que sin darles consideracion alguna, los convierte como á los esclavos en instrumentos pasivos de los trabajos mas duros de la agricultura, y que, hallen en alguna parte la proteccion y la ayuda que necesitan para que sus penosos esfuerzos obtengan la merecida recompensa.

La creacion de un Banco agrícola en Orihuela contribuirá á que los colonos logren esa especie de emancipacion, garanti-

zándoles la porcion de utilidades que legítimamente les corresponda, y que hoy es absorbida por la codicia rapaz de los insaciables usureros.

El dia 23 se verificará la subasta de las siguientes fincas de bienes nacionales:

Las aguas de las corrientes del Pareton, sitas en término de la villa de Totana, divididas en siete tandas que corresponden á cada uno de los dias de la semana, salen á subasta por separado, por el tipo de 11,211 reales 5 cénts. porque cada una ha sido capitalizada.

Ayer se celebró en nuestra santa iglesia Catedral una solemne funcion en accion de gracias al Todopoderoso por haberse firmado definitivamente la paz con el imperio marroquí; y el viernes, segun se dice, se cantará un solemne oficio de difuntos en sufragio de los que perecieron en la campaña. A ambas funciones han sido invitadas las autoridades y corporaciones.

Se dice que el martes será trasladada á su santuario del monte, nuestra escelsa patrona Maria Santísima de la Fuensanta.

El dia 26 se sobastarán 425 arrobas de junco que han de extraerse de los montes de Totana.

FOLLETIN.

UN CUENTO,

CON VISOS DE VERDAD.

Voy á escribir para el público, y como quiera que ni soy literato ni mucho menos está acreditada mi pobre y raquítica péñola, sé para quien escribo, y lo sé, puesto que sé que es para el público.—No sé lector si me esplico ó si me entiendes; me basta con que sepas que escribo para tí.

Ya veo quieres dirigirme la consabida pregunta deseando te diga la materia sobre la que ha de versar este artículo.—Sujeta un poco tu curiosidad.—Mi objeto es el escribir un cuento, pero un cuento, no de color de rosa como aquellos que tambien relata el amigo Trueva, sino un cuento de color negro, ó mejor dicho de un color indefinible, segun la variedad de ellos.—Probemoslo, pues.—Si no te gusta ten paciencia, y quiere decir que no habremos perdido nada.

Obdulia; la bella y encantadora morena de cabellos

de azabache y orientales ojos; la entusiasta joven cuyo corazón latía dulcemente al solo recuerdo del hombre á quien adoraba, estaba perdidamente enamorada de Arturo.—Obdulia amaba con toda la pasion, con toda la fuerza, con toda la energia de que era susceptible un corazón de diez y seis años.—Es decir, amaba con entusiasmo.

Arturo la correspondia lealmente: la consagraba todo su cariño; no un cariño fugaz y pasajero, sino un cariño grande, ideal, profundo.—Arturo tenía veinte años, ó como si digéramos, estaba en la edad de las ilusiones, en esa edad florida y encantada en que una mirada, una sonrisa del objeto amado, nos arroba y entusiasmo remontándonos al colmo de la felicidad, al eden de la dicha.

Esta juvenil pareja, viviendo exclusivamente uno para otro; entusiasmados sus corazones; formándose sus volcánicas imaginaciones un mundo desconocido, encantado y dichoso, veían á través del prisma de sus mas alhagüeñas ilusiones un porvenir de completa ventura, de eterna felicidad.—Arturo y Obdulia eran dichosos.

Hasta aquí el color de mi cuento es el de rosa, tan puro y hermoso como podían serlo las hechiceras ilusiones de tan enamorada pareja.

Pero Arturo era, ó teníase por literato: amaba con pasion la poesia y mas de una vez se olvidaba de su adorada por conversar con las nueve hermanas, hijas de Apolo y guardadoras fieles de la Helicon fuente.—Sabíalo Obdulia, y exigente como toda hija de Eva, contrariábale no poco esta circunstancia, porque preveía que su amante no le era todo lo fiel que ella deseaba cuando imprudentemente repartía su cariño entre tantas, cariño al que ella sola creía tener derecho.—Su corazón, virgen de disgustos, comenzó á gustar los sinsabores que tales ideas producen en los enamorados.—Sus negros y rasgados ojos se veían muchas veces empañados por las lágrimas, y en mas de una ocasion abríanse sus purpurinos y encantadores labios para dar salida á un suspiro arrancado de lo mas hondo de su pecho por lo intenso del dolor.—Obdulia sentía todo el tormento que lleva en sí ese aguijón envenenado y cruel á quien llamamos celos.—Padecía y padecía horriblemente.—Su acalorada imaginacion se creaba pensamientos é ideas á cual mas negras y tristes.—Veía á su amante jurar entusiasmado mil y mil veces su constante pasion á otra mujer, y este recuerdo la torturaba con demasiada dureza.—¡Pobre Obdulia!...

(Se continuará.)

PARTE OFICIAL.

Extracto de la Gaceta del 19 de junio.

Por el ministerio de Hacienda se publica el real decreto autorizando la presentación á las Cortes de los presupuestos.

Por el mismo ministerio se publica la presentación á las Cortes del proyecto de ley para continuar la enajenación é invertir el producto de los bienes que el Estado adquiriera por efecto del Concordato.

Por el mismo ministerio se publica la presentación á las Cortes de un proyecto de ley facultando al gobierno para hacer adelantos á las empresas de ferro-carriles por cuenta de las subvenciones con que el Estado debe auxiliarlas.

Por el mismo ministerio se publica la presentación de un proyecto de ley para el arreglo de la deuda de Ultramar.

Por el mismo ministerio se presentó á las Cortes un proyecto de ley relativo al abono en deuda amortizable de segunda clase de los intereses considerados en las láminas de la deuda corriente del 5 por 100 á papel desde la fecha de su expedición.

Por el mismo ministerio se presentan á las Cortes las cuentas generales del ejercicio del presupuesto de 1856 con la certificación del tribunal de Cuentas del Reino.

Por real orden del ministerio de Fomento se dispone que desde el 30 de agosto se ilumine el nuevo faro en el puerto de Aguilas.

CRONICA PARLAMENTARIA.

SENADO.

Sesion del dia 18 de junio de 1860.

Se discutió el dictamen de la comision sobre la proposicion en que se aprueba la conducta del presidente del Senado en el asunto de la protesta de D. Juan de Borbon.

Tomaron parte en la discusion los Sres. Huelves, Alcalá Galiano y se aprobó por unanimidad en votacion nominal.

Continuando en la órden del dia, se discutió tambien el dictamen de la comision sobre el proyecto del ferro-carril de Manzanares á Andújar y Córdoba.

Tomaron parte los Sres. Infante, ministro de Fomento, marqués del Vallgornera y otros señores, y fué aprobado hasta el art. 2.º, levantándose en seguida la sesion.

Eran las cinco menos cuarto.

CONGRESO DE DIPUTADOS.

Sesion del dia 18 de junio.

Abrió la sesion el Sr. ministro de Hacienda, que de uniforme dió lectura á los proyectos de ley de que hacemos mencion en el extracto de la Gaceta.

Continuando la discusion pendiente al discurso de la Corona, siguió usando de la palabra el Sr. Rios Rosas, que dijo algunas cosas que no sabemos hasta qué punto fueran del gusto del Ministerio.

En punto á ley de imprenta dijo que era una verguenza lo que desde muchos años sucedia con esta institución.

Dijo que desde el año 44 la imprenta no habia tenido mas que doce años de esclavitud y dos de licencia: que era una condicion de ser ó no ser de la union liberal salir de este estado: que la ley existente no era reformable siquier, que era preciso legislar en sentido liberal, para que la nacion no se viera despojada de un derecho de que disfrutó durante la guerra civil triunfando á causa de esta misma libertad.

Rectificó el Sr. Sagasta con moderacion y mucho tino: rectificó el Sr. Aguirre: rectificó el Sr. Olózaga: volvió á hablar el Sr. Rios Rosas y tambien el presidente del Consejo de Ministros: le replicó el Sr. Gonzalez Bravo: volvió á hablar el general O'Donnell para decir que en las monarquias constitucionales no habia dictaduras y se hizo la votacion nominal aprobándose el proyecto por 212 que dijeron si contra 33 que dijeron no.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

ALGECIRAS 17. — Ha llegado á este puerto el vapor *Cataluña* conduciendo á su bordo vino, café y cebada.

Se hallan en esta ciudad, procedentes de Tetuan, algunas hermanas de la Caridad, las cuales se disponen á salir para Barcelona á bordo del vapor *Duero*, que va á hacerse á la mar con rumbo á dicha plaza y á la de Palma de Mallorca.

NAPOLES 17. — Nuevas tropas se están preparando para marchar á reforzar diversos puntos de Sicilia y principalmente á Messina. Las plazas mas importantes de la isla se han forficado de nuevo.

Los periódicos combaten el nuevo desembarco de tropas en Sicilia.

La distribucion de terrenos del Estado, hecha por Garibaldi en favor de los que han tomado parte en la lucha revolucionaria, ha aumentado las filas de los insurgentes.

PARIS 16. — Dice *El Pays* de esta tarde: «Los soberanos alemanes reunidos en Baden han ido á visitar al emperador apenas llegó. Por una atencion delicada, su majestad quiso anticiparse á la visita del rey de Wuttemberg, decano de los monarcas de Europa.

La entrevista de Napoleon con el príncipe regente ha sido de las mas cordiales.

El embajador de Prusia en Viena ha cambiado comunicaciones con el gabinete austriaco, y unas y otras presentan la entrevista de Baden como prenda segura de paz para Alemania y para Europa.

LONDRES 16. — Lord Russell ha contestado que Francia dirigirá notas á las potencias pidiendo el reconocimiento de la anexion de Niza á Saboya.

El Senado de los Estados-Unidos ha desechado el tratado con Méjico. Se esperaba la batalla entre Miramon y Uruga.

Los chinos se preparaban á una enérgica defensa contra los aliados.

BADEN 16. — Ayer fué acogido el emperador del modo mas entusiasta. Los coches del gran duque le condujeron al palacio de la gran duquesa Stefania, á donde vinieron á visitarle por la noche los soberanos.

Hoy han almorzado en el palacio del gran duque con S. A. R., el emperador, el príncipe regente, los reyes de Baviera, Wurtemberg, Hannover, Sajonia y los grandes duques de Sajonia Weimar y de Sajonia Coburgo. El emperador ha paseado á pié, siendo muy aclamado. Se dice que ha llegado el duque de Nassau, y circulan rumores, pero se duda, de que el emperador de Austria llegará esta noche. Se cree que mañana, despues de comer, marchen todos los soberanos.

TURIN 16. — La mayor parte de las tropas que regresan de Palermo, son dirigidas á la Calabria. En toda Sicilia gran fermentacion. El rey de Nápoles dispuesto á dar una Constitucion mas amplia que la francesa. En Messina un comité secreto imprimia proclamas é instrucciones, y estaba en comunicacion con Garibaldi.

PARIS 16. — El comendador Martino fue recibido por el emperador, y regresará á Nápoles sin ir á Londres, temiendo ser allí mal acogido. Nada se trasluce de su entrevista con Napoleon.

IDEM 17. — Los periódicos de aquí y casi todos los que llegan de Inglaterra y Alemania auguran en favor del Congreso de siete soberanos reunidos en Baden.

De este punto escriben que la primera entrevista entre Napoleon y el príncipe regente de Prusia duró una hora. Se cree que esta noche regrese el emperador á Fontainebleau.

El Monitor dice que al corto tiempo de llegar el emperador recibió la visita del regente. Ayer mañana recibió sucesivamente las visitas de los otros monarcas, y S. M. se las devolvió poco despues.

Al anochecer comieron todos juntos en el palacio nuevo.

Los telégramas llegados hoy de Italia, y de los que se desconfia aquí por la procedencia, dicen que la corte de Nápoles estaba desanimada con la noticia de que no pueden contar con el apoyo de Francia: que esto habia envalentonado á los revolucionarios y que habia sorda agitacion.

De Turin avisan la convocacion del Parlamento siciliano en la forma prescrita por las leyes de 1848, para proclamar el destronamiento de Francisco II y la union de la Sicilia á Cerdeña.

LONDRES 17. — *El Morning Chronicle* vé un gran acontecimiento en la régia reunion de Baden, y ella le sugiere las reflexiones de que la vieja Europa muere para dar lugar á otra nueva que nace, y que ha llegado ya el tiempo en que los reyes no son apreciados sino por los bienes reales y efectivos que proporcionen á sus pueblos.

Se dice que Miramon y Zuloaga marchaban unidos á dar una batalla á Uruga.

Partes telegráficas de Nápoles anuncian movimientos revolucionarios en Calabria y que el gobierno pensaba enviar al general Nunciaute ó al general Pianelli con amplias facultades.

Se anunciaban en Nápoles para hoy domingo demostraciones políticas. Se suceden en palacio consejos de

familia y consejos de ministros. La ansiedad grande. En la rada ocho buques franceses y dos ingleses.

PARIS 18. — El emperador Napoleon ha salido de Baden y llegará á París hoy á las diez de la mañana.

MARSELLA 18. — Han desembarcado aquí el hermano del emperador de Marruecos y el embajador de la misma nacion, quienes estarán el miércoles en París (1).

(1) Literalmente dice el original de este importante despacho: *Hermano emperador embajador marroquíes llegaron. Estarán miercos Paris.*

NOTICIAS GENERALES.

Anteanoche tuvo lugar en la fonda del Cisne un magnifico banquete á que habian sido invitados los directores de todos los periódicos, por la comision de la sociedad económica matritense, que tiene á su cargo las gestiones relativas á la union aduanera entre España y Portugal. El noble fin de esta reunion era acordar los medios mas adecuados para agitar la realizacion de este proyecto.

Varios directores de periódicos escusaron cumplidamente su falta de asistencia; pero en este pequeño concilio se hallaban representadas todas las opiniones políticas mas pronunciadas, con arreglo al criterio y legítimos deseos de cada partido, se habló del asunto con la mayor mesura, con toda la prudencia y templanza que requiere un punto suyo complejo y delicado.

En todos dominó el noble deseo, la justa aspiracion de que un dia se estrechen mas los lazos que por tantas razones deben unir á dos pueblos hermanos; y como consecuencia de esta homogeneidad de tendencias se determinó que la prensa dedique con insistencia su atencion á estudiar y proponer los medios que con arreglo á sus principios y á su leal saber y entender, halle mas conducentes al fin indicado, pero con mesura, y omitiendo en cuanto sea posible, el aspecto político, el exclusivismo de bandería y sin ofender los derechos é intereses que son dignos de respeto. Otros varios acuerdos se tomaron, y muy particularmente el de celebrar nuevas reuniones para continuar en esta tarea.

A las doce de la noche se separaron los asistentes, animados de las mas nobles sentimientos y en la mayor armonia.

Se ha confirmado oficialmente la llegada á Marsella de un embajador extraordinario del emperador de Marruecos cerca del emperador de los franceses. De las distinciones que se le han hecho y de los preparativos que habia para recibir al enviado, se desprende que el gobierno francés estaba avisado de su llegada, y que estas embajadas son las que anticipadamente se habia dicho que el sultan de Marruecos enviaba á las Cortes de París y Londres.

Hé aquí en qué términos está concebido el despacho en que se anuncia el desembarco de la embajada en Marsella.

«El 17, á las cinco de la tarde, llegó á Marsella la fragata de vapor *Foudres*, conduciendo á el Hady-Idres-Ben-Idres, en calidad de embajador extraordinario cerca del emperador de Francia.

Se le recibió por las autoridades locales, con los honores de salud por la artillería de la plaza y formacion de las tropas, desde el punto de su desembarque hasta el hotel de Oriente, donde se hospeda. El primer intérprete del emperador Napoleon, Mr. Scheffer, tambien llegó para recibir á dicho embajador, cuya comitiva la componen Abd-el-Kadir-el-Bonkra, comandante de los guardias de Corps del emperador de Marruecos, y nueve individuos mas.»

En *El Morning-Post* correspondiente al 11 del corriente leemos lo que sigue:

«Los legitimistas franceses y españoles, que negaban con terquedad la renuncia del conde de Montemolin, se ven obligados á someterse ante la evidencia de los hechos, y se manifiestan furiosos por la debilidad del hijo de don Carlos. La declaracion de don Juan (añade) tiene mucha semejanza con una abdicacion.»

Un telégrama de la empresa Reuter anuncia con fecha 9 de junio, de Viena, que el ministro napolitano habia reunido los embajadores de las grandes potencias para pedirles que en el caso de proclamar Garibaldi al rey de Cerdeña en Sicilia, no reconozcan la anexion, solicitando al propio tiempo la posesion de la Sicilia garantida á Nápoles. Los representantes de las potencias rehusaron contraer compromiso alguno.

De una carta del extranjero que publica *La Epoca*, tomamos los siguientes párrafos.

«Aquí la opinion sigue creyendo que el desenlace de la cuestion italiana será una nueva campaña que arroje al Austria del Véneto, y dicen que las entrevistas

le Baden no tienen mas objeto que apartar á Alemania de toda ayuda al imperio austriaco en esta eventualidad. El gabinete de Viena ha hecho recientemente concesiones importantes á Venecia; pero solo una podría calmar á aquel pais: la constitucion en él de una monarquía italiana bajo el cetro del archiduque Maximiliano, y esto no lo hará nunca el Austria.

Se cree tambien firmemente que Garibaldi, á quien la presente tregua aprovecha, cuando se vea que las negociaciones diplomáticas á nada conducen y que ni en Londres ni en Paris se quiere salvar la dinastía napolitana, en vez de poner sitio á Messina irá á Nápoles, entrando en la Calabria y los Abruzos y promoviendo una revolucion que destrone al rey Francisco II. Lo que para esto le hacen falta son buques y armas; pues voluntarios le sobran, y la Inglaterra y los Estados Unidos, cuya intervencion directa en los sucesos de la Sicilia debe hacer pensar á la Europa, se los darán. Ya se dice que en Inglaterra tiene comprados siete vapores, y que de América le vienen 20.000 carabinas rayadas.

Ya tenemos noticia de la llegada á la isla de Sicilia de La-Farina, Poerio y demás que formaban aquí el comité siciliano, y que con Garibaldi constituyen el gobierno provisional de Sicilia. Dentro de poco sabremos la proclamacion del sufragio universal en la isla, y casi al mismo tiempo el resultado favorable á su anexión al Piamonte, ó cuando menos su deseo de que suba al trono de Sicilia el joven duque de Génova, cuyo padre fué ya aclamado en 1848.»

Algunas correspondencias de París dan el carácter de Congreso, á la entrevista de Baden-Baden. Bueno sería que despues de haber fracasado algunos de aquellos, anunciados y preparados durante muchos meses, se hubiera improvisado este, sin prepararse ni anunciarse.

De todos modos, creemos que las expresadas correspondencias elevan la citada entrevista á la categoría de Congreso, en virtud de haberse ampliado el número de personas que en ella han tomado parte, y ser todas ellas testas coronadas, sea mayor ó menor la importancia de sus dominios, á escepcion del enviado de Austria, el cual, sin embargo, es miembro, segun se dice, de la familia real.

Cuando se anunció la entrevista, solo se dijo que se verificaria entre el emperador Napoleon y el príncipe regente de Prusia; mas ahora se sabe que han asistido á ella el rey de Wurtemberg, el de Baviera, el de Sajonia y todos los soberanos de los diversos estados que componen la Confederacion Germánica.

Esto sin duda ha sido causa de que se califique de Congreso la reunion; porque efectivamente, es muy significativa, y puede influir mucho en los futuros sucesos de Europa, como teme la Inglaterra.

La fermentacion en Sicilia es general, segun cartas de Turin. Garibaldi tenia inteligencias en Messina.

Se asegura que en los dos buques apresados por los cruceros napolitanos iban 5.000 fusiles para los insurgentes.

Del festivo *Punch* de Londres copiamos lo siguiente: «Llamamos la atencion de S. E. el embajador de Nápoles, hácia el siguiente pasaje del diccionario clásico de Lempierre. Este pasaje se refiere á uno de los predecesores del agosto amo de S. E.; á Dionisio, el segundo tirano de Sicilia; hijo del primer tirano del mismo nombre. Dice así: «Dionisio fué tan cruel como su padre; pero no supo como él, conservar el poder.»

FRANCIA.—En una correspondencia fechada el 12 en Paris, leemos lo siguiente:

«El acontecimiento del dia es el próximo viaje del emperador Napoleon á Baden. No hay quien no se ocupe de esa entrevista, y cada uno hace las suposiciones que halagan mas sus esperanzas ó que confirman mejor sus temores. Como nada se sabe absolutamente con respecto á las intenciones del jefe del gobierno, la imaginacion se espacia libremente haciendo conjeturas, y lo hace tanto mas espontáneamente, cuanto por punto general se está en la persuasion de que los dos soberanos tratarán grandes cuestiones, y que su reunion será célebre en la historia por los resultados que producirá. Un diplomático ha asegurado que la entrevista de Napoleon y del príncipe regente ha de ser el acontecimiento mas importante del gobierno del emperador.

No se necesitaba esto ciertamente para escitar los animos y dar margen á las suposiciones mas estravagantes. De los que mejor raciocinan, unos creen que el emperador se limitara á repetir al príncipe-regente de Prusia la declaracion hecha ya por M. Abbat: esto es, que la Francia no quiere solicitar nada; otros están en la creencia de que el emperador se limitará á sondear las disposiciones del príncipe regente y á hacer esfuerzos para inducirle á que se adhiera á su política, y que se adhiera tambien á la alianza inglesa.

Pero todo esto no tiene el menor carácter de certeza; son rumores vagos, y nada mas: lo que puede decirse con mas seguridad sobre este particular, es que no se sabe nada. El emperador Napoleon, segun se supone, para no dar á esta entrevista un carácter oficial que hubiera podido motivar una negativa por parte del príncipe-regente, le ha manifestado simplemente el deseo de verle, para darle cuenta de un asunto importante. Esta invitacion estaba concebida en tales términos que el príncipe, sin manifestarse abiertamente hostil al emperador, no podia negarse á ella. Sea como fuere, la importancia de este paso no es menos cierta, y tiende á escitar vivamente la curiosidad pública.

De la conducta del jefe del gobierno se desprende, pues, visiblemente que trae proyectos *in mente*. Se ignora qué proyectos son esos: pero cuando se vé que Fontaineblau reúne cerca de sí á todos los representantes de las grandes potencias, como M. de Kisselef, lord Cowley, M. Pourtales y el Sr. Nigra, bien hay motivo para creer que se medita algo; sobre todo si se comparan con estos hechos las palabras que he citado anteriormente, como pronunciadas por un personaje importante y que está en buena situacion para estar mejor enterado que la mayoría del público.

El príncipe de Metternich no ha sido invitado todavía á las fiestas de Fontaineblau; pero lo será cuanto antes.»

El paquebot le *Simois*, llegado á Marsella el 13 con la correspondencia de Constantinopla, trae tambien noticias de Messina que alcanzan al 10 del actual.

Ya en este dia se tenia conocimiento en aquella ciudad de los armisticios concedidos sucesivamente por Garibaldi; y de la capitulacion, á los 25.000 hombres de tropas regulares, á retirarse ante la insurreccion de la ciudad de Palermo.

Hay casi evidencia de que el gobierno de Nápoles piensa continuar la lucha en Messina, donde se espera que sean muy pronto atacadas las tropas de Francisco II.

El movimiento de concentracion sobre esta plaza se efectúa en toda la costa desde Catania hasta Palermo. En Messina para alojar á las tropas que incesantemente llegan, se han convertido los conventos en cuarteles. El 10 llegó una fragata con tropas procedentes de Palermo.

Las escuadras francesa, inglesa y austriaca continúan cruzando por la costa, dirigiéndose á todos los puntos en que su presencia puede ser necesaria para los residentes de las diversas nacionalidades.

La noticia que hemos dado de los acontecimientos ocurridos en Catania, ha sido plenamente confirmada por las noticias de Messina.

Las tropas han saqueado la ciudad durante veinticuatro horas, y una carta recibida en Marsella, asegura «que se han cometido actos de la mas fria, bárbara y refinada crueldad.»

Los 7.000 hombres que ocupaban á Catania, han llegado ya á Messina unos por mar y otros por tierra. Un cuerpo de caballería que ha vuelto á aquella ciudad, ha perdido gran número de caballos.

La situacion de Messina no ha cambiado: sigue la calma y la tristeza de una ciudad abandonada por sus habitantes, y en la que los azares de la guerra van á trasformar, dentro de breves dias, en un vasto campo: quizás la espera igual suerte que á Palermo.

Dice *La Nazione* del 12 que los consejos de ministros se suceden en Nápoles para acordar lo que se debe hacer. La joven reina ha podido volver á Baviera; el rey se halla indeciso. Una comision de Notables de la ciudad ha pedido al gobierno armas para atender á la proteccion de sus vidas y bienes.

El Consejo de Estado ha negado la peticion, porque estas armas pudieran volverse contra la monarquía.

El abogado Ferrigni, presentado al rey por el conde de Aquila, ha aconsejado que se promulgue la Constitucion del Piamonte como único medio de resolver la crisis actual. El gobierno teme que esta Constitucion sea una nueva arma en manos de sus enemigos.

En fin de diciembre próximo pasado existian en los asilos de mendicidad de España, 6.004 acogidos, habiendo ascendido los gastos de material y personal en los mismos, á 4.012.596 rs. 65 cénts. En todo el año de 1859 entraron en dichos establecimientos 11.096 personas, de cuyo número salieron para otros ó á sus casas 10.109, y fallecieron 879. El número de asilos de esta clase existentes hoy en España, es de 107, siendo Tarragona la provincia donde es mayor.

Segun comunicaciones que han mediado entre el embajador de Prusia en Viena y el gabinete austriaco, aparece que las conferencias de Baden dan prendas seguras de paz para Alemania y para Europa.

Segun un despacho telegráfico de Londres, se esperaba una enérgica resistencia de parte de los chinos.

De una correspondencia de Génova del 12, tomamos los siguientes párrafos:

«Ademas del clipper y de los tres vapores comprados en 450.000 francos, y armados con cañones rayados de 18, el comité se ha procurado otros tres, cuya adquisicion no se ha conocido sino despues de su marcha.

El número de voluntarios que han marchado de Génova en estos buques, asciende á unos 3.000, y con los que al paso habrán tomado en Toscana, se calcula que llegarán á 4.000.

El nombre de los tres vapores se ha cambiado, llamándose al presente: *Vashington*, *Franklin* y *Oregon*.

Los nombres de los otros tres se ignoran.»

En el Pueblo de Fuensalida, provincia de Toledo, se ha dictado providencia por el juez de primera instancia, en virtud de la cual se ha procedido á la prision de diez y nueve personas. Todas ellas aparecen complicadas en el tumulto ocasionado por el asesinato de un vecino de dicho pueblo, perpetrado por un extranjero.

En Tetuan han sido presos últimamente dos moros, sobre quienes recaen vehementes sospechas de emplearse en seducir á algunos incautos soldados de nuestro ejército para que abandonen sus banderas y abracen la religion de Mahoma.

Habiendo sufrido en la alta Cámara algunas modificaciones el proyecto de ley sobre el ferro-carril de Mauzanares á Andújar y Córdoba, habrá comision mixta para resolver este asunto.

El estado de descomposicion en que ya se encuentra el antiguo bando carlista, ha dado motivo á un antiguo periódico para escribir acerca de él las siguientes observaciones.

«Las personas que tenían fé y rendian culto á los principios del partido carlista le abandonan, abjurando públicamente de él diciendo que lo hacen en cumplimiento de un deber de conciencia.

Desde el momento en que los príncipes que representaban y eran la encarnacion de esos principios, blasfeman contra ellos invocando el sufragio universal, y lo que es mas grave, desde que esos príncipes se convierten en instrumentos de extrañas ambiciones y no vacilan en comprar un trono á precio de la independencia y la honra de la nacion; y desde que ese partido se obstina en continuar á la sombra de esa bandera, ya manchada con un borron indeleble, y no tener en nada la dignidad y el buen nombre de la patria; desde ese momento no hay español que pueda, sin faltar á su conciencia, permanecer en ese partido, ni defender la bandera de esos príncipes, olvidados del noble suelo en que han nacido, y de la sangre que circula por sus venas.»

Tenemos noticia de que diariamente se aumenta el aprovisionamiento de los almacenes militares de Tetuan, á los que han llegado el 16 mas de mil quintales de harina.

El *Minna* y el *Cataluña* siguen haciendo estos servicios, y el *Duero* se hallaba el 18 cargando en Cádiz. Ademas de las provisiones, se remiten á Tetuan maderas para el nuevo buque y otros útiles.

CORREO ESTRANJERO.

LONDRES 12 de junio de 1860.—La cotizacion oficial publica el precio de los trigos de la manera siguiente:

Trigo blanco inglés de 21 á 26 frs. 29 cénts. el hectólitro: rojo inglés de 21-55 á 25-54 el hect.: trigo francés de 23-28 á 25-44 el hect.: trigo de Dantzic, escogido, de 25-86 á 26-70: de Rostok de 24-17 á 27-13: de Pomerania y Silesia de 24-14 á 25-86: de Dinamarca de 23-71 á 25-86: de América de 21-55 á 25 44.

Harinas inglesas de 50 á 54 los 125 kilogramos: harinas francesas de 37 á 44 los 100 kilogramos: de América, el barril, de 27 á 33.

En Liverpool el mercado ha estado muy animado, gracias á las muchas demandas urgentes que se han presentado y con un alza de 3 d.

GALATZ 20 de mayo.—Nuestro mercado sostiene sus precios y está muy animado.

Las ventas de la semana ascienden á 34.800 hectólitros, al precio de 15 frs. 50 cénts. á 16-25 el hectólitro á bordo: el trigo duro está agotado.

GACETILLA.

ANECDOTAS. Una señora se quejaba de no haber tenido hijos, delante de un caballero, que creyendo decir algo, observó:—El mismo sentimiento dominó siempre á mi madre; nunca pudo conseguir que el cielo le concediera un hijo.

--Motejaba de flaca á su amante un mozalvete muy presumido de su persona, y muy necio.--No le importe á V. (contestó la dama): mas delgado es un agujon, y hace andar á un asno.

ECONOMIA DOMESTICA. Las manchas causadas por el limón, las naranjas, las grosellas, las frambuesas, las guindas y otras, en las ropas y telas blancas, se quitan generalmente lavándolas con agua y jabon. Pero para quitarlas en los vestidos de color, se echau diez á doce gotas de ácido sulfúrico en un vaso de agua, se humedecen las manchas con algunas gotas de esta mezcla, y se lavan en agua abundante.

ULTIMA RAREZA. Acaba de morir en uno de los condados interiores de Inglaterra un viejo que poseia dos millones y medio de renta. En una cláusula codi-

cilar ha dejado dispuesto que quiere ser llevado al cementerio en línea recta, debiéndose echar abajo todos los obstáculos que se encuentren al pasc.

Los ingleses son originales hasta despues de muertos.

FABULA. Por conservar su trigo un usurero-le acudieron mil ratas al granero,—y aquello que juntó con su agonía—se disipó cual humo en solo un dia.

El que quiera evitar casos iguales—que venda la fanega á veinte reales.

SECCION MERCANTIL.

Precios del dia 20.

Trigo del pais	fan. de	55	á	64	rs.
Manchego	de		á		
Cebada	de	50	á	52	
Maiz	de		á		
Geja	de		á		
Conchal superior	lib. de	88	á	91	
Idem inferior	de	82	á	86	

Medio conchal	de	90	á	92	rs.
Candongo	de	100	á	103	
Basto Piamontes	de	66	á	70	
Aldúcar	de	50	á	56	

Cambios del dia 20.

Plazas.	Daño.	Beneficio.
Marsella 90 d. f.	á	
— 8 d. v...	á	
Madrid	1/2 á 5/4	
Alicante	1/4 á 1/2	
Barcelona	par á 1/2	
Cádiz	1/2 á 5/4	
Granada	1/2 á 5/4	
Málaga	á	
Sevilla	1/2 á 5/4	
Valencia	1/2 á 5/4	
Cartagena	par	
Lorea	5/4 á 1	

Director, propietario y editor responsable,
D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imprenta del mismo, S. Lorenzo, 11

Se reciben los de toda clase hasta las 2 de la tarde del dia de la publicacion.

SECCION DE ANUNCIOS.

Se admiten para el Diario de Cartagena y demas de Madrid y provincias.

LA VOZ DE LOS AYUNTAMIENTOS,

DIARIO DE INTERESES MATERIALES,

destinado á promover los de localidad de todos y cada uno de los pueblos de España, sosteniendo las pretensiones justas y legítimas, publicando todos los hechos que les interesen, y apoyando todas las ideas y todos los pensamientos útiles, ya tengan origen en la mas rica y populosa capital ó en la mas insignificante aldea.

OFICINAS: Madrid, Preciados, 53. — Director D. Rafael Boira.

Desde el 1.º de junio se publicará todos los dias menos los domingos en tamaño igual al de *La Correspondencia* con tanta ó mas lectura que los periódicos grandes y por la mitad del precio de estos. Da por folletín para encuadernar las *Mil y una noches*.

Es utilísimo á todos los que habitan en provincias ó tienen intereses en ellas, y necesario á los ayuntamientos, juntas locales, jueces de paz, y á todos los que cobran sueldo del presupuesto municipal, como arquitectos, secretarios, maestros, maestras, médicos, cirujanos, boticarios, etc. Los prospectos se encuentran en las secretarías de todos los ayuntamientos de España, y se remiten al que los pida. He aquí las

BASES DE LA SUSCRICION.

Se publican dos ediciones. Una grande por la mañana, y otra pequeña por la tarde. El pago se verifica al contado, por libranza del giro mútuo, letra de casa conocida ó sellos de franquicia de cuatro cuartos. No se servirán las suscripciones que no se hayan pagado anticipadamente á la empresa.

PRECIOS.

<i>Edicion grande.</i>	Rs. Sellos.
Madrid y provincias, 15 dias	4 10
Por un mes	2 20
Por tres meses	24 56
Por seis	44
Por un año	30

Edicion pequeña. Rs. Sellos.

Madrid y provincias, 15 dias	2 5
Por un mes	4 10
Por tres meses	12 23
Por seis	22
Por un año	40

BASES DE LA INSERCIÓN.

Se insertan anuncios á cuatro cuartos línea. Se insertan á real línea las noticias, artículos y sueltos que se remitan de interés privado. Las comunicados á precios convencionales. Las noticias de interés general remitidas por suscritores se insertarán gratis. No se devuelve artículo alguno remitido á la redaccion.

FABRICA de TUBOS CONTINIOS de PLOMO PARA CONDUCCION DE AGUA DE GAS

FELIX M. PORTALS

CALLE BARBARA N.º 13
BARCELONA.

GARANTIA SIN LIMITACION DE TIEMPO. PRECIO ECONOMICO: SE REMITIRAN INSTRUCCIONES AL QUE LAS SOLICITE. 19-9



NO MAS CABALLOS CON CORONAS.

Curacion pronta y radical, sin que quede huella alguna, de las caulas, mata duras y llagas de cualquier clase, haciendo que reaparezca el pelo, por el re-

parador francés, J. B. A. T. En Paris dosfrascos, 50 rs. Ventas por mayor Estacion Estrangera, calle Mayor, núm. 10; y por menor, á 14 rs. el reparador y 8 los polvos en MURCIA botica del Sr. Martinez.—En Valencia, Domingo

OPRESIONES. ASMAS. ENEVRAEGIA.

Tos, Catarros, Grippe, Males de Garganta, Irritacion de Pecho, infaliblemente curados, por el FUMIGADOR-PECTOCAL (CIGARRILLOS-BSPIC). Aspirando su humo, penetra por la laringe y los bronquios hasta en lo más recóndito del pecho, introduce la calma en todo el sistema nervioso, facilita la expectoracion y favorece las importantes funciones en los órganos de la respiracion. En Paris, I. Espic, calle de Amsterdam, núm. 6. (Envios al estrangero contra reembolso) 2 francos la caja de 20 cigarrillos. (Descuentos, los de costumbre.) Por mayor, á 19 rs. caja, señor Calderon, Principe 15; Collantes, plazuela del Angel, 7, y en las principales farmacias de la corte y provincias. Ventas por mayor en Madrid con grandes rebajas: Exposicion estrangera, calle Mayor n. 10. 24-6

IMPORTANTE á los ciegos y enfermos deses-perados.

Entre varios enfermos que curó radicalmente en Cartagena, de donde vino, el Doctor ALBONY, que vive en la calle de Victorio, núm. 22, (administracion de asfalto,) citaremos los que siguen á continuacion:
1.º Juan Cenillo, de San Antonio, de cuatro años á esta parte estaba enteramente ciego de catarata; hecha la operacion, recobró la vista con gran satisfaccion.
2.º Antonio Gutierrez, de Cartagena, tuerto y casi ciego de paños y nubes, recobró tambien la vista en los dos ojos.
3.º D. Antonio Santamarina, de id., calle Ancha de la Serreta, núm. 6, hacia ocho años padecía un dolor de ceático en una pierna, el que nada le habia podido aliviar; está hoy en un estado de salud que nada deja que desear.
4.º La esposa de Martin Ruiz, mozo, del casino, hallándose desahuciada y agonizando de una fiebre cerebral muy larga, fué milagrosamente devuelta á la vida y sigue muy bien.
5.º D. Miguel Domenech, del Algar, está enteramente bueno de un dolor en el estómago, con acedias, flatos y vómitos, que no le dejaban vivir de algunos años á esta parte.
6.º Su hermano, Antonio Domenech llevaba en el estómago hace muchos años dos fistulas de seis pulgadas de profundidad, mandando pus sin cesar; en menos de un mes fué radicalmente curado, sin que haya habido novedad ni mal resultado.

Lo que se dá á entender al público para su satisfaccion y gobierno.
7.º Las dos hermanas Petra y María Moratalla, de Cartagena. (Mundo nuevo.) que una llevaba una úlcera cancerosa y fangosa en la nariz, habiendo permanecido inútilmente muchísimo tiempo en

el hospital de la Caridad, y la otra un tumor escirrosos ulcerado en el carrillo; la dos fueron tan bien curadas y apenas se ve cicatriz, etc. etc. etc.



Madrid, Exposicion extrangera, calle Mayor, 10. Precio 24 rs.—Murcia, Almazan. Provincias, corresponsales de la Exposicion extrangera. 15

PARA LA BOCA.

Agua sanitaria bocal, cajas de polvos carbónicos absorbentes, y succedáneo para empastar las caries. Se venden en la comision de Almazan, á los mismos precios que en el depósito del dentista de cámara Don Melchor Ibarrondo, de donde proceden.